

## **Escuela Conjunta de las Fuerzas Armadas del Perú rumbo al Bicentenario**

La Escuela Conjunta de las Fuerzas Armadas, constituye el centro de capacitación conjunta de más alto nivel de las Fuerzas Armadas, en el cual los Oficiales de las tres Instituciones Armadas, se integran armoniosamente como un solo cuerpo, para desarrollar e incorporar los conocimientos y capacidades que demandan los actuales roles constitucionales, los cuales se implementan sobre la base de una doctrina común que le permite establecer los mecanismos para alcanzar con éxito y eficacia la misión encomendada por el escalón superior; todo este proceso se resume en dos vocablos inseparables y que denominamos “Accionar Conjunto”, términos que por sí solos no adquieren la real dimensión y connotación que se logra después de un exigente proceso de consolidación en este centro superior de estudios militares.

Un repaso de nuestra historia, nos hace recordar que hace doscientos años, miles de patriotas rioplatenses, chilenos y peruanos desembarcaron en las costas de la bahía de Paracas al mando del Generalísimo Don José de San Martín. Pronto los esfuerzos que promovieron peruanos en Tacna, Huánuco, Cusco, entre otros lugares de nuestra naciente república, se convirtió en ríos de patriotas que, anhelantes de libertad, dieron todo de sí por conseguir una patria libre y empezar a construir el sueño de una vida digna y sobre todo peruana. Vivir en un Estado independiente, con todos los derechos y deberes que ello implica, donde la milenaria nación peruana, dueña de su destino, construya una república, en la cual cada compatriota vea al horizonte, con los destellos de quien se reconoce integrante de una gran comunidad que anhele un presente y un mañana esperanzador para sus descendientes.

Nuestra historia, como la de cualquier país, ha estado plagada de avances y retrocesos, de luces y de sombras. Ello ha templado nuestro carácter, y anima hoy más que nunca la firme vocación de “unidad”, la decisión por erigir una patria en la cual cada uno de nosotros pueda colaborar con su esfuerzo al bienestar del otro.

Hoy, en el último tramo , a muy poco de cerrar el año 2020, habiendo navegado turbulentos mares, escalado terrenos escabrosos y empinados y habiendo sobrevolado espacios sombríos, las Fuerzas Armadas del Perú y nuestra prestigiosa Escuela se animan, se impulsan, toman un segundo aire, más fuertes y unidas que nunca rumbo al Bicentenario de la Patria, creemos prudente reflexionar sobre el significado de su recorrido a los largo de estos 200 años de vida republicana, que ha tenido aciertos y errores , pero que ha servido para enmendar el rumbo y forjar una patria más fuerte, más firme, y más feliz, procurando una renovación del compromiso de antaño para conseguir una Patria libre y soberana: “Firme y feliz por la Unión” reza su lema. Hagamos gala de esa imperecedera frase nacional. Esa unión se internaliza, se practica y se consolida en esta Escuela Conjunta y el resultado de ello, “Oficiales Conjuntos”, son portadores, de lo que nosotros autodenominamos “Espíritu Conjunto”, esa filosofía de vida que contagia a sus camaradas de armas, Jefes, subordinados y a todos sus compatriotas en una sola idea, un solo ideario, con un único rumbo...el Rumbo del Bicentenario.

***Contralmirante Walter Rabines Cuttin***

**Director General de la Escuela Conjunta de las Fuerzas Armadas (2020)**